

UNIV : 25 ans avec Jean Paul II

« Très chers jeunes : le monde a besoin, aujourd’hui plus que jamais, de votre joie et de votre service, de votre vie pure et de votre travail, de votre force et de votre don » (Jean Paul II).
Nous vous proposons une sélection de textes tirés des discours du Pape aux jeunes participants des congrès UNIV, depuis 1979.

16/10/2003

Depuis 1979, Jean Paul II a reçu tous les ans, au cours d'une audience, les étudiants du monde entier qui participaient, à Rome, pendant la semaine sainte au Congrès Universitaire UNIV, une initiative née en 1968 sous l'impulsion de saint Josémaria. Nous vous présentons une sélection de ses discours.

Le monde a besoin de vous

Je voudrais vous faire part de ma grande préoccupation : « penser aux hommes qui ne connaissent pas encore le Christ, qui n'ont pas encore découvert la grande vérité de l'amour de Dieu ». Un bon nombre de ces personnes vivent à coté de vous dans les Universités, dans les bibliothèques, sur les terrains de sport, dans les lieux habituels de vos activités. La mission que Jésus ressuscité vous confie est d'être des apôtres de la nouvelle évangélisation. Le monde a besoin,

aujourd’hui plus que jamais, de votre joie et de votre service, de votre vie pure et de votre travail, de votre force et de votre don (19 avril 1987)

Bâtisseurs de paix

Pour être des constructeurs de paix il faut avant tout vivre dans la vérité. Vous les Jeunes, ayez le courage de vous poser les questions sincères sur le sens de la vie. Formez-vous une claire rectitude de pensée et d'action, de respect et de dialogue avec les autres. Ayez, avant tout, ce rapport avec Dieu qui demande la conversion personnelle et l'ouverture à son mystère. Seul l'homme se comprend lui même lorsqu'il est en relation avec Dieu, qui est la plénitude de la vérité, de la beauté et de la bonté.

La vérité est liée à la justice, avec le respect de la dignité de chaque personne. Mais nous savons que sans amour sincère et désintéressé, même la justice ne peut pas garantir la paix

au monde. La paix authentique ne fleurit que quand la haine, la rancœur et l'envie sont vaincus au fond du cœur; quand on dit non à l'égoïsme et à tout ce qui pousse l'être humain à se replier sur lui-même et à défendre ses propres intérêt. (14 avril 2003)

Le courage du repentir

Chers jeunes, ayez le courage du repentir ; et ayez également le courage de chercher la grâce de Dieu dans la confession sacramentelle. Elle vous rendra libre ! Elle vous donnera la force dont vous avez besoin pour faire face aux défis qui vous attendent dans la société et dans l'Église, au service des hommes (10 avril 1979)

Résistez à la tentation de la médiocrité

Chers jeunes ! Cela ne vous enthousiasme-t-il pas ? Le mystère de

la Croix éduque à une façon d'être et d'agir qui ne correspond pas à l'esprit de ce monde. A cet égard, l'Apôtre nous met bien en garde : « Ne vous conformez pas au siècle présent, mais transformez-vous par le renouvellement de l'esprit, afin que vous éprouviez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, ce qui lui est agréable, ce qui est parfait » (Rm 12, 2).

Chers jeunes de l'UNIV, résistez à la tentation de la médiocrité et du conformisme. Ce n'est qu'ainsi que vous pourrez faire de la vie un don et un service pour l'humanité ; ce n'est qu'ainsi que vous contribuerez à soulager les souffrances de tant de pauvres et de marginalisés toujours présents dans notre monde technologiquement avancé. Laissez pour cela la loi de Dieu vous orienter dans vos études et dans votre activité professionnelle future. Ainsi resplendira « votre lumière devant

les hommes afin que, voyant vos bonnes œuvres, ils glorifient votre père qui est dans les cieux » (Mt 5, 16).

Pour que tout cela soit possible, il est nécessaire de mettre à la première place la prière, dialogue intime avec Celui qui vous appelle à être ses disciples. Soyez des garçons et des filles généreux dans vos activités, mais également et en même temps, profonds dans la contemplation du mystère de Dieu. Faites de l'Eucharistie le cœur de votre journée. En union au sacrifice de la Croix, que l'Eucharistie représente, offrez l'étude et le travail pour devenir vous aussi « des victimes spirituelles, agréables à Dieu, par le Christ Jésus » (1 P 2, 5). (25 mars 2002)

Comment dois-je vivre la foi chrétienne?

En définitive, la question de fond tourne autour d'une question décisive : Comment dois-je vivre la foi chrétienne ? Est-elle pour moi uniquement un ensemble de croyances et de dévotions enfermées dans la sphère privée, ou bien une force qui exige de se traduire en choix qui influencent ma relation avec les autres ? Combien un homme et une femme de foi peuvent influencer la société !

Cela fait partie du réalisme chrétien de comprendre que les grandes mutations sociales sont le fruit de petits choix quotidiens courageux. Vous vous demandez souvent : quand notre monde arrivera-t-il à se configurer pleinement au message de l'Evangile ? La réponse est simple : lorsque tu seras le premier à agir et à penser de façon stable selon le Christ, une partie au moins de ce monde lui sera remise en toi. (9 avril 2001)

L'effort chrétien n'est jamais vain

Chers jeunes de l'UNIV, puisez dans cette conscience une solide confiance : l'effort du chrétien n'est jamais vain. Le chrétien n'agit jamais seul. Ne l'oubliez pas ! Chaque croyant est un instrument de Dieu et le Christ agit à travers lui au moyen de l'Esprit Saint. Laissez Dieu agir en vous et à travers vous. Afin que cela se produise, sachez bien quels moyens utiliser: il s'agit des sacrements, de la prière, de la pratique des vertus, de la sanctification du travail, ainsi que de la direction spirituelle.

Vous avez besoin du Christ, mais le Christ a lui aussi besoin de vous, afin que vous le fassiez connaître aux jeunes de votre âge, avec lesquels vous partagez les expériences et les espérances. L'Eglise vous confie la mission de leur apporter la lumière de la vérité du Christ et son annonce

universelle du salut. Soyez toujours disposés à penser aux autres, en vous oubliant vous-mêmes pour rapprocher vos frères de Dieu. De cette façon, vous pourrez contribuer à l'édification d'un monde meilleur et plus solidaire, car la conversion et l'engagement d'un seul constituent un germe de salut pour tous. (17 avril 2000)

Améliorer le monde

Vous pouvez être des ferment dans la pâte, capables de changer les grandes métropoles, les grandes villes, les ambiances intellectuelles et vous pouvez construire un futur meilleur, parce que c'est l'homme qui construit sa propre réalité humaine. En effet, si l'homme se laisse entraîner par la force de Dieu, s'il avance à côté de lui, il est capable de changer le monde. Je souhaite que vous changez le monde. La dernière parole de notre rencontre UNIV 2002

sera se désir de changer le monde (6 avril 1982)

Qu'est-ce que le congrès UNIV ?

L'UNIV est une rencontre internationale d'étudiants universitaires organisée par l'*Intituto per la cooperazione Universitaria* (ICU) qui réunit chaque année à Rome des jeunes du monde entier. Les congrès UNIV sont nés en 1968, sous l'impulsion de saint Josémaria Escriva, fondateur de l'Opus Dei. Dès la première édition du congrès en 1968, l'ICU a confié à la prélature de l'Opus Dei l'organisation des activités de formation chrétienne complémentaires au programme d'activités culturelles.

VIS (Vatican Information Service)

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/univ-25-ans-
avec-jean-paul-ii/](https://opusdei.org/fr-cm/article/univ-25-ans-avec-jean-paul-ii/) (01/02/2026)